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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第８回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ３月３日（火）午前１０時～１２時 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 石原委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員  

欠 席 委 員  

事 務 局 員 倉澤副主査 渡辺主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 公民館運営審議会の報告について 

⑵ 利用者懇談会開催結果について 

１ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

⑵ その他 

  

２ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 公民館運営審議会配布資料（写） 

⑶ 利用者懇談会配布資料（写） 

⑷ 平成２７年度事業に関する資料 
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会  議  結  果 

（要点筆記） 

〔司会〕中島委員 

司  会  第２３期第８回小金井市公民館東分館企画実行委員の会議を開催する。 

１ 報告事項 

⑴ 公民館運営審議会の報告について 

倉澤副主査 第３２期小金井市公民館運営審議会第１５回が２月１８日に開催された。東 

センターの事業運営委託の開始時期について、館長より別紙のとおり説明があ 

った。「東分館の利用者懇談会を開催し、また、その結果を踏まえて公民館運 

営審議会の答申をいただいた。答申でも指摘を受けたところだが、今後関わっ 

ていく東分館の利用者の方々への説明を丁寧に行うことによって、今まで築き 

上げてきた公民館と利用者間の信頼関係をより高めいていく機会ともなるた 

め、委託開始までの間に利用者懇談会を複数回開催していきたいと考えてい 

る。さらに、委託開始までの間に当該ＮＰＯ法人と十分な調整と意思疎通を行 

い、円滑な運営ができるよう考慮し、委託開始時期は平成２７年８月とする。」 

 東センター委託に関する今後想定される日程については別紙のとおり。３月 

に議会予算審議、議決、５月上旬契約、８月からＮＰＯ法人による東センター 

事業運営開始。利用者懇談会は４月以降も月１回程度開催する予定。契約内容 

についてはベースは北センターと同様で、それに加え東センターは従来館のた 

め伝統の継承等の文言を盛り込む予定。 

⑵ 利用者懇談会の開催結果について 

倉澤副主査 公民館東分館の事業運営委託に伴う利用者懇談会が２月２２日（日）、２３ 

日（月）に開催された。両日とも同内容で、配布資料は別紙のとおり。前半は 

ＮＰＯ法人の説明、後半は事業運営委託することによる効果の説明、最後に前 

回説明会で出た意見への回答と質疑応答という流れで行われた。３月２５日 

（水）、２６日（木）にも開催が予定されているので、企画実行委員の皆様に 

もぜひご出席いただきたい。 

１ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

① 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 ２月の出席は１６名前後だった。３月２８日に終業式を行う予定。２月末ま

で３７回開催したが、最高出席者は３１回で休んだのは学校の行事と重なった

時ぐらいで、生徒たちは年間を通し真面目に取り組んでいる印象だった。４月

４日に入学式を行う。通年募集とは別に、市報３月１５日号で１０名の新規募

集を行う。現在６年生が４名いるが、中学進学後も引き続き通う予定。 

② 新年度高齢者学級「くりのみ学級」 

倉澤副主査 平成２７年度の実施要項、計画等は先月の会議でお配りした。日程に一部変

更あり。８月よりＮＰＯ委託の関係で、７月末までに使用できる講師謝礼の回

数が変わったため、７月２４日に予定していた講座を８月７日に変更した。 

前回ご質問のあった皇居見学の件だが、一部立ち入れない場所があるが金曜

日も一般参観は行っているとの事なので、この日程で進めたい。また、６月の

菖蒲鑑賞は公園名も入れたほうがよいとのご意見をいただいていたため、「水
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元公園」をタイトルに入れた。チラシの見本をお配りした。ご意見をいただき

たい。 

司  会  他の高齢者学級との重複申込みはできない旨を明記した方がよい。 

嵯峨山委員 地図を入れたのはよい。初めて来る方には、東分館は場所が分かりにくい。 

石原委員  前回受講者の感想を入れたのも良い。学級の雰囲気が伝わると思う。 

倉澤副主査 重複申込み禁止の文言は早速追加する。チラシは裏面も使えるので、今回は

地図や感想文も掲載してみた。特に問題がなければこれを使用したい。 

司  会  事前実踏が必要となるものはどれか。 

倉澤副主査 基本的に野外研修は４回とも実踏が必要。数年前に同じようなコースを訪れ

たものもあるが再度実踏して、安全確認とともに新たに取り入れられそうな場

所があれば、コースに組み入れたいと考えている。 

③ 新年度市民講座「関東の名城を知る」 

倉澤副主査 石原委員からご紹介いただいた八巻先生に講師を依頼済みで、快諾をいただ 

いている。ただ先生のご都合でまだ日程は決定していない。東分館の要望とし 

て、９月から１０月の月・水・木曜のいずれかで毎週あるいは隔週の３回でお 

ねがいしているところ。 

 内容は１回目が座学で２・３回目が野外研修を予定。見学するお城は①江戸 

城（電車）②八王子城・滝山城（マイクロバス）を先生に打診している。こち 

らの要望に沿ったアレンジが可能との事でお返事をいただいている。 

④ 新年度市民講座「わがまち歴史散歩」 

渡辺主事  ２月１８日に講師・中島委員・嵯峨山委員と２回目の打合せを行い、内容が 

ほぼ決定した。実施要項（案）は別紙のとおり。２回目の川崎平右衛門の「事 

績」はマイクロバスを使用。府中郷土の森博物館も見学予定だが、市の主催事 

業であっても減免制度はなく、実費（２００円）となる。団体割引は３０名か 

らなのでそちらも微妙。 

嵯峨山委員 押立神社の前の駐車場は使用できそうか。 

渡辺主事  まだ確認していない。押立文化センターの駐車場が空いていれば予め予約 

し、そこにバスを停めたいと考えている。 

司  会  ３回目のＩＣＵの回は講義はないのか。 

嵯峨山委員 湯浅八郎記念館の学芸員に解説をお願いしても良い。 

渡辺主事  ４回目は「小金井の寺を探訪する」では真蔵院、長昌寺の住職の方の話を聞 

く予定。 

司  会  寺の生い立ちなどを住職の方から聞ける機会はなかなかないし、ご本尊も見 

せていただけたらいい。 

嵯峨山委員 ルートは東小金井駅集合→長昌寺→真蔵院→緑センター（講義・昼食）解散。 

⑤ 新年度市民講座「ニュース映画に見る昭和史パート２」 

渡辺主事  実施要項は別紙のとおり。日程と内容が決定した。 

嵯峨山委員 定員は５０名となっているが、最大６０名ぐらい受け付けるのか。 

渡辺主事  今年度申し込んでも１度も出席しなかった方もいたので、少し多めに取って 

おくことも検討したい。 

 市報４月１５日号掲載だが、文学講座との申し込み開始日が重ならないよ

う、１７日から受付を開始する。 



 4 

⑥ 新年度成人学校「むかしみちを歩く」 

渡辺主事  実施要項とチラシをお配りした。講師は前回までは観光協会の２名にお願い 

していたが、今回は元観光協会で現在は個人で案内している方１名にお願いす

る予定。前回ご指摘いただいたので、タイトルに「橋詰から奥多摩湖まで」を

入れた。 

 実踏を４月１４日（火）に行う。企画実行委員の中でいける方がいれば、事

前にお伝え願いたい。 

⑦ 新年度成人学校「野川を歩く」 

倉澤副主査 別紙のとおり日程が決定した。１１月の毎週木曜全４回で、荒天等の予備日 

を１２月３日（木）とした。講師は以前もお願いしたことのある堀井先生に依 

頼している。ここ数年は野川の源流から河口までを通しで歩く行程が続いてい 

た。来年度は野川周辺の自然や歴史にも目を向けながら、少しのんびり散策で 

きれば、と考えている。 

また、講師からの要望で木曜のみ一般公開している「神代農場」をぜひ案内 

したいとの事だったので、実施を木曜日とした。日立中央研究所の一般公開日 

（日）は参加者へ案内し、興味のある方は別途行っていただくことにする。 

司  会  何名ぐらい募集予定か。 

倉澤副主査 列が間延びしてしまったり、せっかくの解説が聞こえなかったりしないよう 

前回同様２０名程度と考えている。 

⑧ 新年度成人学校「ファミリーコンサート」 

杉山非常勤 チラシをお配りした。日時等は先月お知らせしているもので決定。パパ・マ 

マだけでなく、おじいちゃんおばあちゃんも申込みがあれば受け付けたいと考 

えている。講師より新しい試みとして、曲目にあわせたアロマの香りをお届け 

したいとのご提案があったので、今までにない癒しになることを期待してい

る。市報４月１日号掲載予定で、４月２日より受付開始。 

嵯峨山委員 コンサートは春のイメージなので、４月開催はとても良いと思う。 

杉山非常勤 定員は２０組としているが、できる限り受け入れたいと思う。子ども一人に 

つき大人が複数名でも申込みＯＫとする。 

司  会  一緒に歌う曲がある場合は歌詞カードを用意した方がよい。 

杉山非常勤 講師に確認する。また「ガムラン講習会」は次回の企画実行委員の会議前日 

に実施予定。４月６日（月）の午後７時から９時と夜間の時間帯になるが、お 

手伝いいただける方を確認したい。 

（栃木委員・中島委員・石原委員出席予定） 

   ⑨ 新年度その他の企画について 

倉澤副主査 成人学校の講師謝礼９回分が今現在未定となっているが、８月よりＮＰＯに 

事業委託される関係で、７月末までにあと３回分実施したい。会場の予約等の 

絡みもあるので、急で申し訳ないがアイデアがあれば出していただけないか。 

浅賀委員  男性を対象とした料理はどうか。そば打ちを入れても良い。 

嵯峨山委員 賛成。おやじ塾の前半を実施するイメージで、料理に絞るのも良い。 

石原委員  今年度好評だった、親子対象の運動を１回入れてもいいと思う。せっかく公 

民館を知っていただいた若い世代に、継続して利用していただきたい。 

杉山非常勤 では男性を対象として、料理の講座を２回と、親子を対象とした講座を１回 
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で検討させていただく。 

 

（2）次回日程及び今後の諸日程について 

倉澤副主査 今後の日程を確認したい。本日午後２時から東センター消防訓練、３月２５

日（水）午後２時から３時と２６日（木）午後７時から８時に事業委託運営に

関する利用者懇談会開催、３月３１日（火）午前１０時から例年行っている利

用者懇談会、１１時からロッカー抽選を予定しているので、委員の皆様は是非

参加をお願いしたい。 

司  会  次回企画実行委員の会議は、４月７日（火）午前１０時から開催する。以 

上で本日の会議を終了する。  

 

 

 

 

 


